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PULSO DE LA SALUD
1. El presidente reiteró su compromiso de que al terminar su Gobierno, habrá un sistema 
de salud universal, gratuito y de calidad, además, dijo que este fin de semana habrá 12 
entidades en proceso de federalización de sus sistemas de salud.

2. Jorge Alcocer Varela dijo que, a partir de 2018, en el IMSS se ha incrementado el salario 
de los médicos en promedio 5.97% por año, explicó que el salario actual de los médicos que 
estudian una especialidad es de $14,399.58 pesos mensuales. Detalló las acciones para la 
mejora de las condiciones de Médicos Internos de Pregado y Pasantes de Servicio Social, 
entre ellas la evaluación, decálogo de Seguridad, flujograma de notificación, acuerdos y 
reubicación Inmediata

Destacó que la Secretaría de Salud presentó un proyecto de incremento al tabulador de 
becas para médicos internos y pasantes de servicio social, a partir del campo clínico; cuyo 
ingreso máximo será de $7,956.24 pesos mensuales.

3. Ricardo Cortés señaló que van 13 semanas seguidas con descenso de casos de Covid-19, 
agregó que se está en un periodo interepidémico; refirió que, han habido menos muertes 
por coronavirus por la cobertura de vacunación. Expuso que el promedio diario es de 200 
casos; mientras la ocupación de camas de hospitalización general tiene una ocupación 
del 2% y con ventilador el 1%.

4. Zoé Robledo destacó avances del IMSS-Bienestar en Nayarit, Tlaxcala, Colima, Baja 
California Sur, Sonora y Sinaloa; recordó que, sigue abierta la convocatoria internacional 
para médicos especialistas y señaló que más de 2,500 personas se han registrado de todas 
partes del mundo.

5. Zoé Robledo anunció que a partir del 19 de octubre, en la Ciudad de México se comenzó a 
implementar un modelo de atención integral para el diagnóstico y tratamiento de cáncer 
de mama, en el que se coordinan todas las instituciones de salud pública.

6. El mandatario informó que al 23 de octubre, había 21,553,758 trabajadores inscritos en 
el IMSS, lo que representa un máximo histórico, además, resaltó que el salario promedio 
mensual de estos trabajadores es de $14,400 pesos.

Jorge Carlos Alcocer Varela, secretario de Salud
Zoé Robledo Aburto, director general del IMSS
Ricardo Cortés Alcalá, director de Promoción de la Salud

La Mañanera
E N  C L A V E S

INFRAESTRUCTURA
1. El mandatario dijo que desde el inicio se pensó que el Tren Maya debía ser operado, 
administrado y manejado por la SEDENA; pero se construyó el AIFA y luego se fueron 
a construir dos tramos; agregó que también les toca la construcción del Aeropuerto de 
Tulum y va muy bien el avance. Destacó que la llegada de Javier May a Fonatur fue para  
imprimir más velocidad al Tren Maya.
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DATO ADICIONAL FRASE DEL DÍA

El presidente adelantó que el viernes visitará 
Sonora para conocer el plan de manejo de 
energías renovables, con el enviado de EUA 
para el Clima, John Kerry. Menciona que una 
planta de respaldo podría ser de gas y se 
piensa en replicar plantas solares.

Al referirse a encuestas sobre la confianza 
ciudadana en el Ejército, el presidente expresó: 
"Un publicista no sabe de política, y la política 
si no es una ciencia, si no es un arte, es un 
oficio; entonces una recomendación a todos, 
no se dejen engañar, cobran muchísimo".

REFORMA ELECTORAL

GOBERNABILIDAD

1. Sobre la opinión de la Comisión de Venecia a propósito de las propuesta de Reforma 
Electoral, el presidente dijo que los legisladores deben tomar en cuenta todas las opiniones; 
acusó al INE y al Tribunal Electoral del ser de los que más gastan en el mundo. Explicó su 
propuesta de reforma, la cual contiene la elección de magistrados del TEPJF y consejeros 
del Instituto, que el órgano electoral organice todas las elecciones, la reducción del número 
de legisladores y que se destierre el fraude.

“Que bueno que opinen los europeos sobre la Reforma Electoral para que los legisladores 
los tomen en cuenta, pero cuando nos hicieron el fraude, esos mismos europeos callaron 
como momias”, expresó. Recordó los fraudes electorales que le hicieron en 2006 y 2012, 
reiteró que para 2024 no debe haber dedazo ni tapados; "Ojalá en los partidos también 
sea el pueblo el que decida", sentenció.

Sobre la decisión de la Fiscalía Especial de Delitos Electorales de sobreseer la investigación 
contra Pio López Obrador, respondió que si está mal el procedimiento legal que se revise, 
pero que no tiene nada que ver.

1. El presidente mostró una encuesta realizada tras el hackeo de Guacamaya en el que 
73% están de acuerdo o muy de acuerdo en que las Fuerzas Armadas continúen haciendo 
tareas de seguridad pública hasta 2028; respecto a la confianza en las instituciones de 
seguridad tras el hackeo de Guacamaya: Marina: 54% dice tener mucha confianza, Ejército 
el 48% y a la GN el 38%.

Por otro lado, mostró una encuesta realizada por Enkoll, en donde el 71% de las personas 
encuestadas no estaban enteradas del hackeo realizado por Guacamaya a la SEDENA. 
"Tenemos un Ejército muy leal a las instituciones… y obediente a los gobiernos, legal y 
legítimamente establecidos", expresó; descartó que un militar pueda ser candidato a la 
presidencia en 2024.

“Nuestro Ejército no tiene aspiraciones de Poder ni pertenece a la oligarquía, no se deja 
dominar por grupos de poder económico o de poder político, pero nuestros adversarios 
quisieran que el Ejército dejara de ser leal a las Institucional”, manifestó.

Reconoció que no se hubiera terminado la Refinería Dos Bocas si no hubiera estado a 
cargo Rocío Nahle; dijo que su gobierno trabaja con los mejores cuadros en la construcción 
de obras como el Tren Maya, la refinería Dos Bocas, la presa Santa María y en servicios de 
salud. 

2. El presidente informó que el 24 de octubre recibió la visita de Jorge Arganis, señaló que 
actualmente se encuentra enfermo, pero que pronto se va informar sobre su situación.

3. El mandatario refirió que se estudia la posibilidad de crear una línea aérea que forme 
parte del complejo del Tren Maya y de los aeropuertos que manejan los ingenieros militares 
y refirió que no se descarta adquirir la marca de Mexicana a los trabajadores.


